



## Schlussfeier Special Olympics World Winter Games, Graz, Österreich

Bei der Closing Ceremony der elften „Special Olympics World Winter Games“, den Weltwinterspielen für Menschen mit intellektueller Beeinträchtigung, waren wir mit der Konzeptionierung, Planung und Umsetzung des Lichtdesigns und des Audioparts in der Merkur-Arena in Graz beauftragt. Nach zwölf spannenden Wettkampftagen wurden die 2.600 Athleten aus 105 Nationen von 15.000 Zuschauern frenetisch gefeiert. Ein buntes Showprogramm unter anderem mit „America’s Got Talent“-Gewinnerin Grace VanderWaal, Sängerin Rose May Alaba sowie Helene Fischer, die mit „Fighter“ erneut die offizielle Hymne der Special Olympics sang, machten die Schlussfeier für Sportler und Zuschauer unvergesslich – ebenso, wie Andreas Gabalier, der die Veranstaltung mit einer unplugged-Version von „Steirerland“ krönte. Arnold Schwarzenegger, österreichischer Ehrenpräsident der Special Olympics, war stolz auf die gelungenen Spiele in seiner Heimat; die Veranstalter sehen in den Weltwinterspielen „eine Initialzündung für eine Kultur der Begegnung, die gesellschaftliche Inklusion voran treibt und von einem Mit- statt Gegeneinander geprägt ist.“

## Closing ceremony of the Special Olympics World Winter Games, Graz, Austria

We were engaged to design, plan and realise the lighting and audio for the closing ceremony of the eleventh “Special Olympics World Winter Games” for people with intellectual disabilities at the Merkur-Arena in Graz. Following twelve exciting days of competition, the 2,600 athletes from 105 nations were cheered wildly by 15,000 spectators. A colourful show featuring, among others, “America’s Got Talent” winner Grace VanderWaal, singer Rose May Alaba and Helene Fischer, who once again sang “Fighter”, the official anthem of the Special Olympics, made the closing ceremony an unforgettable experience for athletes and spectators alike. Andreas Gabalier, provided the climax to the event with an unplugged version of “Steirerland”. Arnold Schwarzenegger, the Austrian Honorary President of the Special Olympics, was proud of the successful games in his home region. The organisers see the World Winter Games as “an impulse for a culture of encounter that advances social inclusion and is characterized by togetherness rather than division.”



**NEUMANN & MÜLLER**  
VERANSTALTUNGSTECHNIK



■ **Auftraggeber:** Kuner Public Media

■ **Kunde:** Special Olympics International

■ **N&M Niederlassung:** München

■ **Projektleitung:** Maximilian Lutter  
und Johannes Pippig

■ **Location:** Merkur-Arena (Graz, Österreich)

■ **Projektzeitraum:** 24. März 2017

■ **Gewerke:** Licht- und Audiotechnik

■ **Commissioned by:** Kuner Public Media

■ **Client:** Special Olympics International

■ **N&M Branch office:** Munich

■ **Project Manager:** Maximilian Lutter  
und Johannes Pippig

■ **Location:** Merkur-Arena (Graz, Austria)

■ **Date of project:** 24th March 2017

■ **Services:** Lighting and audio

■ **Weitere Informationen:**



■ **Further information:**

